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第１回 第４次福知山市地域福祉計画策定委員会 

【出席者等】 

開 催 日 時 令和４年８月３日（水曜日） １３時３０分～１５時４０分 

会 場 総合福祉会館３３・３４号室 

出 席 委 員 荒木 早苗 植田 孝太郎 大野 森志 岡野 和樹 

小坂 晴 関 三千彦 塚本 直矢 西垣 哲哉 

西村 勝 ◎長谷川 豊 原田 寿樹 松下 正美 

松本 清香 森川 朋子 森本 千代子 夜久 昭広 

〇夜久 豊基 山本 正一   

欠 席 委 員 柳井津 佑健    

傍 聴 者 ０名    

事 務 局 福祉保健部：柴田部長 

社会福祉課：大西課長・高橋係長・内井主査 

子ども政策室：村上担当次長 

障害者福祉課：西山課長 

高齢者福祉課：荒賀課長 

地域包括ケア推進課：高山課長 

社会福祉協議会：宮本課長・竹本 

計画サポート：㈱サンワコン 宇野・髙木 

◎：委員長 〇副委員長 ※敬称略 

 

【次第】 

１ 開 会 

２ 市長あいさつ 

３ 委員自己紹介 

４ 委員長・副委員長選出 

５ 委員長・副委員長就任あいさつ 

６ 議事 

  （１）地域福祉計画の概要について 

  （２）第３次地域福祉計画の進捗状況について 

  （３）第４次地域福祉計画に向けた取組について 

① 策定スケジュールについて 

② アンケート調査について 

③ 関係者へのヒアリングについて 

④ 住民懇談会について 

⑤ 社会情勢の変化による新たな課題等 

７ 閉 会 
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【配付資料】 

 次 第 

資料１   第４次福知山市地域福祉計画策定委員名簿 

資料２   地域福祉計画の概要について 

資料３   第３次福知山市地域福祉計画における数値目標の達成状況 

資料４   令和４年度第４次福知山市地域福祉計画策定スケジュール 

資料５   地域福祉計画に関するアンケート調査票 

資料６   第４次福知山市地域福祉計画策定に関するヒアリング調査実施方針案 

資料７   「住民福祉懇談会」開催日程のお知らせ 

資料８   社会情勢の変化による新たな課題等 

 

 

【主な意見】 

〇地区福祉推進協議会数では現況（平成 29 年度）が 22 地区、目標の令和４年度では 24 地

区、実績の令和３年度では 20地区となっている。２地区減っているのに、達成率が 100～

80％になっている。この数値目標によって、「地域福祉の担い手としての意識を醸成する」

のであれば、もう少し違った指標があっても良いのではないか。実際に進めていく上で、

数値目標だけがポイントになって、本当に大切な取り組みがおろそかになっているのでは

ないか。 

 

〇「市民後見人の養成」と「市民後見人が成年後見を受けられる仕組みづくり」は、同時並行

で実施しなければいけないと思っている。現在、市民後見人は８人いるが、仕組みが出来

た段階で、何人の市民後見人が実際に活動できるのかと思う。今の市民後見人が登録され

てから既に４年以上が経過している。時間が経過する中で、親の介護をしなければならな

くなるなど、状況の変化に伴う行動力の低下が必ず出てくる。 

市民後見人を受け入れることのできる仕組みを作っていくこと、どのように後見人を養

成していくのかに対応することが必要だと思う。国が策定した「第２期成年後見制度利用

促進基本計画」においても“担い手の確保・育成等の推進”の項目が設けられており、国は

各都道府県に数値目標を達成するよう示している。 

 

〇民生児童委員の任期（一期３年）について、交代が早すぎる。委員個人の都合もあるが、も

う一期やれるように考えて欲しい。 

民生児童委員は３年間務めて、やっと担当地域を理解できるまでのことしか出来ない。

２期目の３年で地域の方との関わりがだんだん深くなる。できるだけ２期３期と続けられ

るような民生児童委員の活動内容になって欲しい。今年 11月末に改選時期となるが、何と

か継続して欲しい。 

 

〇自治会長が毎年変わる地域もある。自治会長であれば２期、３期、せめて５年くらい続け

て欲しい。そうすると地元の中の動きがしっかり分かって、後に引き継ぐことができる。

一期でやめずにもう１年、２年は頑張って欲しい。そうすればもっと地域が分かってくる。 

  



- 3 - 

 

〇北陵地域住民センターが４月に動き始めたとある。北陵地域公民館が北陵地域住民センタ

ーに名前を変えただけなのか。北陵地域は川口地域包括支援センターのエリアに入ってい

たと思うがどうなるのか。９圏域にある地域包括支援センターと地域公民館、住民センタ

ーがどういう関係になるのか分かりにくい。 

 

〇まちづくり協議会も分かりにくい。住民センターは収益をあげるような活動も含めて地域

住民が使いやすい拠点にするということだが、まちづくり協議会は小学校単位だと思って

いる。住民センターとまちづくり協議会の位置づけはどのような関係になるのか。 
 


